
 

 

CANADA 
PROVINCE DE QUÉBEC 
MUNICIPALITÉ DE CALIXA-LAVALLÉE 
 
Séance ordinaire du conseil de la municipalité de Calixa-Lavallée tenue à la Salle 
communautaire du 771 chemin de la Beauce le 6 mai 2025, à compter de 19h00. 
 
Sont présents : 
 
Mesdames les conseillères Sabine Paquet et Pascale Renzo Charbonneau ainsi que 
Messieurs les conseillers Daniel Jacques, Claude Lacasse, Bruno Napert, formant 
quorum sous la présidence de monsieur le maire Daniel Plouffe. 

 
Madame Pénélope Larose, directrice générale et greffière-trésorière, assure le 
greffe. 
 
 
1- OUVERTURE DE LA SESSION 
 
Monsieur le maire constate le quorum et déclare la séance ouverte. 
 
 

2025-05-28 2- LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
Il est proposé par la conseillère Sabine Paquet, appuyée par le conseiller Claude 
Lacasse et unanimement résolu que l’ordre du jour soit adopté, tel que présenté. 
  

ADOPTÉE 
 
 

1- Ouverture de la séance et constat de quorum 
 

2- Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
3- Lecture et adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 1er avril 2025 
 
4- ADMINISTRATION GÉNÉRALE 

 
a) Affaires découlant de la séance ordinaire du 1er avril 2025 : suivi 
b) Lecture et adoption des comptes 
c) Dépôt des documents : 

i. MRC – Rapport annuel du développement économique 
d) Modifications au calendrier des séances du conseil 2025 – Adoption  
e) Journée internationale contre l’homophobie et la transphobie – Adoption  
f) Nouvelle image de marque et slogan de la Municipalité - Adoption 

 
5- BÂTIMENTS ET PROPRIÉTÉS MUNICIPALES 
 

a) Rapport du représentant  
b) Entretien paysager et tonte de pelouse – Octroi de contrat 

 
6- SÉCURITÉ CIVILE ET PRÉVENTION DES INCENDIES 

 
c) Rapport du représentant 

 
7- VOIRIE ET AQUEDUC 
 

a) Rapport du représentant 
b) Déneigement des routes – Octroi de contrat 
 

8- URBANISME ET MISE EN VALEUR DU TERRITOIRE 
 

a) Rapport du représentant 
b) Demande à la Commission de protection du territoire agricole du Québec 

(CPTAQ) – Autorisation d’utilisation à une fin autre que l’agriculture sur le 
lot 6 658 365 situé sur le chemin de la Petite-Côte-d’en-haut 

c) Règlement no 337 portant sur la citation de l’Église Sainte-Théodésie, 
sise au 730, chemin de la Beauce, à titre d’immeuble patrimonial – 
Adoption 

 
 

 



 

 

9- ENVIRONNEMENT 
 

a) Rapport du représentant 
 

 
10- CULTURE ET PATRIMOINE 
 

a) Rapport du représentant 
 

11- LOISIRS 
 

a) Rapport du représentant 
 

12- AUTRES DOSSIERS 
 

a) Printemps en fête – Samedi 24 mai 2025 
b) Nouvelle page Facebook – En ligne 

 
13- CORRESPONDANCE 

 
14- PÉRIODE DE QUESTION  
 
15- LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
 

2025-05-29                       3-  LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE    
ORDINAIRE DU 1ER AVRIL 2025 
 

 Il est proposé par le conseiller Daniel Jacques, appuyé par la conseillère Sabine 
Paquet et unanimement résolu : 
 
D’ADOPTER le procès-verbal de la séance ordinaire du 1er avril 2025, tel que 
déposé.  
 

ADOPTÉE 
 
 

4- ADMINISTRATION GÉNÉRALE 
 
a) Affaires découlant de la séance ordinaire du 1er avril 2025 
 
La directrice générale mentionne que le suivi des décisions découlant de la 
séance a été effectué. 
 
b) Lecture et adoption des comptes 
 

2025-05-30 CONSIDÉRANT le dépôt des comptes payés et à payer du 2 avril 2025 au 6 mai 
2025 au montant de 173 063,94$ ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère Pascale Renzo 
Charbonneau, appuyée par le conseiller Bruno Napert et unanimement résolu : 
 
QUE la liste des comptes en date du 6 mai 2025 au montant de 173 063,94$ soit 
approuvée. 
 

ADOPTÉE 
 

c) Dépôt des documents 
 
i. MRC – Rapport annuel du développement économique 
 
d) Modifications au calendrier des séances du conseil pour l’année 2025 

– Adoption 
 

2025-05-31 CONSIDÉRANT QU’il y a lieu de modifier le calendrier des séances du conseil 
municipal pour l’année 2025 ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère Pascale Renzo 
Charbonneau, appuyée par le conseiller Claude Lacasse et unanimement 
résolu : 
 



 

 

QUE l’assemblée prévue le 3 juin 2025 soit déplacée au 10 juin 2025 et que la 
séance prévue le 5 août 2025 soit retirée. 
 
QU’UN avis public du calendrier modifié soit publié par la directrice générale à 
cet effet.  
 

ADOPTÉE 
 
 

e)  Journée internationale contre l’homophobie et la transphobie – Adoption 
 

2025-05-32  CONSIDÉRANT QUE la Charte québécoise des droits et libertés de la personne 
reconnaît qu’aucune discrimination ne peut être exercée sur la base de l’orientation 
sexuelle, de l’identité de genre ou de l’expression de genre ; 
 
CONSIDÉRANT QUE le Québec est une société ouverte à toutes et à tous, y 
compris aux personnes lesbiennes, gaies, bisexuelles et trans (LGBTQ+) et à toutes 
autres personnes se reconnaissant dans la diversité sexuelle et la pluralité des 
identités et des expressions de genre ; 
 
CONSIDÉRANT QUE malgré les récents efforts pour une meilleure inclusion des 
personnes LGBT, l’homophobie et la transphobie demeurent présentes dans la 
société ;  
 
CONSIDÉRANT QUE le 17 mai est la Journée internationale contre l’homophobie 
et la transphobie, que celle-ci est célébrée de fait dans de nombreux pays et qu’elle 
résulte d’une initiative québécoise portée par la Fondation Émergence depuis 2003 ; 
 
CONSIDÉRANT QU’il y a lieu d’appuyer les efforts de la Fondation Émergence 
dans la tenue de cette journée ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Daniel Jacques, appuyé par 
la conseillère Sabine Paquet et unanimement résolu : 
 
DE PROCLAMER le 17 mai journée internationale contre l’homophobie et la 
transphobie et de souligner cette journée en tant que telle. 
 

ADOPTÉE 
 
 

f)  Nouvelle image de marque et slogan de la Municipalité – Adoption 
 

2025-05-33  CONSIDÉRANT QUE la Municipalité de Calixa-Lavallée a entrepris une démarche 
de réflexion et de modernisation de son image de marque afin de mieux refléter son 
identité, ses valeurs et sa vision d’avenir ; 

 
 CONSIDÉRANT QUE cette démarche a mené à la création d’un nouveau logo et 

d’un slogan qui incarnent les racines agricoles, l’héritage musical, ainsi que l’esprit 
communautaire et le caractère accueillant de la municipalité ; 

 
 CONSIDÉRANT QUE la nouvelle identité visuelle vise à renforcer le sentiment 

d’appartenance des citoyens, à assurer une reconnaissance plus cohérente et 
professionnelle de la municipalité, et à soutenir les efforts de communication, tant à 
l’interne qu’à l’externe ; 

 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Claude Lacasse, appuyé 
par la conseillère Pascale Renzo Charbonneau et unanimement résolu : 
 
QUE le conseil municipal adopte officiellement la nouvelle image de marque 
incluant le logo et le slogan ; 
 
QUE cette nouvelle identité visuelle soit progressivement intégrée à l’ensemble des 
outils de communication, documents officiels, plateformes numériques et éléments 
de signalisation de la Municipalité ; 
 
QUE la direction générale soit mandatée pour coordonner la mise en œuvre de cette 
nouvelle image. 
 

ADOPTÉE 
 
 
 



 

 

5- BÂTIMENTS ET PROPRIÉTÉS MUNICIPALES 
 
a) Rapport du représentant 
 
Le conseiller Claude Lacasse mentionne qu’il n’y a rien de particulier à signaler. 

 
b) Entretien paysager et tonte de pelouse – Octroi de contrat 
 

2025-05-34 CONSIDÉRANT QUE la Municipalité souhaite octroyer un contrat pour 
l’aménagement paysager des bureaux municipaux et l’entretien de la pelouse des 
terrains municipaux pour la saison estivale 2025 ; 

 
CONSIDÉRANT QU’UN appel d’offres a été publié à cet effet ; 
 
CONSIDÉRANT QUE la Municipalité a reçu trois soumissions ; 
 
CONSIDÉRANT QUE la Municipalité de Calixa-Lavallée ne s’engage à accepter ni 
la plus basse, ni la plus haute, ni aucune des soumissions reçues, ni à encourir 
aucun frais envers les soumissionnaires ; 

 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Claude Lacasse, appuyé par 
le conseiller Bruno Napert et unanimement résolu : 
 
D’OCTROYER le contrat pour l’aménagement paysager des bureaux municipaux 
et l’entretien de la pelouse des terrains municipaux à Ludovic Palardy pour un 
montant de 7 503,75 $ taxes incluses ; 
 
D’AUTORISER la directrice générale à signer le contrat de services ainsi qu’à 
intervenir pour et au nom de la municipalité. 
 

ADOPTÉE 
 
 

6- SÉCURITÉ CIVILE ET PRÉVENTION DES INCENDIES 
 
a) Rapport du représentant 
 
Le conseiller Daniel Jacques informe qu’à ce jour, en 2025, le service de police a 
émis 18 constats d’infraction sur le territoire de la Municipalité. Par ailleurs, le service 
des incendies est intervenu à 7 reprises depuis le début de l’année. Enfin, une 
tournée du service de la prévention incendie est prévue sur le territoire municipal au 
cours de l’année 2025. 
 
 

7- VOIRIE ET AQUEDUC 
 
a) Rapport du représentant 
 
Le conseiller Bruno Napert mentionne qu’il n’y a rien de particulier à signaler. 
 
b) Déneigement des routes – Octroi de contrat 
 

2025-05-35  CONSIDÉRANT QUE la Municipalité de Calixa-Lavallée a procédé à un appel 
d’offres public par voie électronique (SÉAO) concernant les travaux de déneigement 
des routes pour les saisons hivernales 2025 à 2028 ; 
 
CONSIDÉRANT QUE la Municipalité a reçu une seule soumission, soit celle de 
monsieur Philippe Moreau ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Bruno Napert, appuyé par le 
conseiller Claude Lacasse et résolu à l’unanimité : 
 
D’OCTROYER le contrat pour l’entretien hivernal du réseau routier municipal (2025-
2028) à monsieur Philippe Moreau, selon les conditions suivantes : 
 
- Montant annuel forfaitaire : 59 024,00 $ (avant taxes) – secteur de la 

Municipalité de Calixa-Lavallée ; 
 
- Taux unitaire pour l’épandage d’abrasifs : 50,00 $/km (avant taxes) ; 

 
- Montant annuel forfaitaire : 9 240,00 $ (avant taxes) – sections de routes de 

Verchères ; 



 

 

D’AUTORISER la directrice générale à signer le contrat à intervenir avec le 
soumissionnaire pour et au nom de la Municipalité. 
 

ADOPTÉE 
 
 

8- URBANISME ET MISE EN VALEUR DU TERRITOIRE 
 
a) Rapport du représentant 
Le conseiller Bruno Napert mentionne qu’une consultation publique a eu lieu le 1er 

avril 2025 en lien avec le règlement de citation de l’église et qu’une seule personne 
était présente. 
 
b) Demande à la Commission de protection du territoire agricole du Québec 
(CPTAQ) – Autorisation d’utilisation à une fin autre que l’agriculture sur le lot 
6 658 365 situé sur le chemin de la Petite-Côte-d’en-haut 

 
2025-05-36  CONSIDÉRANT la demande d’autorisation à une fin autre que l’agriculture déposée 

par madame Marilou Bastiani, pour le lot 6 658 365 situé sur le chemin de la Petite-
Côte-d’en-Haut, adressée à la Commission de protection du territoire agricole du 
Québec (CPTAQ) ; 
 
CONSIDÉRANT QUE la propriété est actuellement utilisée à des fins agricoles ;  
 
CONSIDÉRANT QUE la demande a pour effet de construire une résidence 
unifamiliale isolée ;  
 
CONSIDÉRANT QU’en vertu de l’article 62 de la Loi sur la protection du territoire 
et des activités agricoles, la Municipalité de Calixa-Lavallée doit faire une 
recommandation et transmettre l’avis d’un fonctionnaire autorisé, relatif à la 
conformité de la demande à sa règlementation d’urbanisme ; 
 
CONSIDÉRANT QUE cette demande est conforme à la règlementation 
d’urbanisme en vigueur sur le territoire de la Municipalité de Calixa-Lavallée ;  
 
CONSIDÉRANT QUE cette demande n’affectera pas le potentiel agricole du lot en 
question ni celui des lots avoisinants ;  
 
CONSIDÉRANT QUE cette demande n’affectera pas les possibilités d’utilisation à 
des fins agricoles du lot ;  
 
CONSIDÉRANT QUE le secteur du chemin de la Petite-Côte-d’en-Haut est 
caractérisé par un environnement mixte composé de terres agricoles, de fermes et 
de résidences unifamiliales ; 
 
CONSIDÉRANT QUE l’autorisation de cette demande n’entraînera aucune 
conséquence néfaste sur les activités agricoles existantes et sur le développement 
de ces activités ainsi que sur les possibilités d’utilisation agricoles des lots 
avoisinants ; 
 
CONSIDÉRANT QUE cette demande n’engendrera aucune contrainte ou effet 
néfaste résultant de l’application des lois et règlements, notamment en matière 
d’environnement ni pour les établissements de productions animales ni pour les 
autres types de production ;  
 
CONSIDÉRANT QUE cette demande n’affectera pas l’homogénéité de la 
communauté et de l’exploitation agricole qui serait généralement dans le secteur où 
se trouve le projet ;  
 
CONSIDÉRANT QUE cette demande n’aura aucun effet sur la préservation pour 
l’agriculture des ressources en eau et sol dans la Municipalité et dans la région ;  
 
CONSIDÉRANT QUE cette demande n’aura aucun effet néfaste sur la constitution 
de propriétés foncières ayant la superficie suffisante pour y pratiquer l’agriculture ;  
 
CONSIDÉRANT QUE cette demande n’aura aucun effet néfaste sur le 
développement économique de la région ;  
 
CONSIDÉRANT QUE cette demande n’aura aucun effet néfaste sur les conditions 
socioéconomiques nécessaires à la viabilité de la collectivité même si celle-ci est 
caractérisé par une faible densité d’occupation ; 
 



 

 

CONSIDÉRANT QU’il n’y a pas d’espaces appropriés disponibles ailleurs sur le 
territoire de la municipalité locale et hors de la zone agricole qui pourraient satisfaire 
à cette demande ; 

 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère Sabine Paquet, appuyée par 
le conseiller Claude Lacasse et résolu à l’unanimité : 
 
D’APPUYER, auprès de la CPTAQ, la demande de madame Marilou Bastiani pour 
la construction d’une résidence unifamiliale sur le lot 6 658 365, sis sur le chemin 
de la Petite-Côte-d’en-Haut, et d’informer la Commission que cette demande est 
conforme à la réglementation municipale et répond aux critères énoncés à l’article 
62 de la Loi sur la protection du territoire et des activités agricoles. 

 
ADOPTÉE 

 
 

9- ENVIRONNEMENT 
 
a) Rapport du représentant 
 
Le conseiller Claude Lacasse mentionne qu’il n’y a rien de particulier à signaler. 
 

10-  CULTURE ET PATRIMOINE 
 
a) Rapport du représentant 
 
La conseillère Sabine Paquet mentionne que les travaux du parc Calixa-Lavallée 
débuteront sous peu. 
 

11- LOISIRS 
 
a) Rapport du représentant 
 
La conseillère Pascale Renzo Charbonneau mentionne qu’il n’y a rien de particulier 
à signaler. 
 

12-  AUTRES DOSSIERS 
 

a) Printemps en fête – Samedi 24 mai 2025 
b) Nouvelle page Facebook – En ligne 

 
 

13- CORRESPONDANCE 
 

Il n’y a aucune correspondance. 
 
 

14- PÉRIODE DE QUESTIONS 
 
Monsieur le maire ouvre une période de questions pour le public : 
 
Pierre St-Louis, résident du 609 chemin de la Beauce, questionne le conseil sur 
le calendrier des activités de la SACV, ainsi que sur l’installation d’un panneau 
numérique de vitesse sur la rue Labonté. Il questionne également sur l’achat de 
l’église. 
 
Martin Vincent, résident du 100 chemin de la Beauce, questionne le conseil sur 
le pouvoir de la CMM en lien avec les foyers au bois. 
 
Pierre Moussard, résident du 289 chemin de la Beauce, questionne le conseil 
concernant une industrie lourde qui serait installée à côté de sa résidence. 
 
François Paquet, résident du 374 chemin de la Beauce, questionne le conseil 
sur l’obligation des homologations des foyers au bois. 
 
Donald Proulx, résident du 533 Lavallée, questionne le conseil en lien avec le 
projet du parc Calixa-Lavallée. 
 
Ayala Peer, résidente du du 573 chemin de la Beauce, questionne le conseil sur 
les roches sur son terrain en lien avec les travaux de la voirie effectués à l’automne 
dernier. Elle questionne également sur la vitesse sur le chemin de la Beauce et sur 
l’achat de l’église. 



 

 

Louise Paquette, résidente du 100 chemin de la Beauce, questionne le conseil 
en lien avec une flaque verte sur la propriété du 778 chemin de la Beauce. 
 
Hugues Racine, résident du 703 rue Labonté, questionne le conseil sur le 
réaménagement du parc Arthur-Bouvier et sur les camps de jour. 

 
 

15- LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 

2025-05-37 L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé par la conseillère Pascale Renzo 
Charbonneau, appuyée le conseiller Claude Lacasse et unanimement résolu que 
la présente session soit levée à 19h45. 
 

 
ADOPTÉE 

 
 

 
____________________________  
Daniel Plouffe  
Maire  
 
L’assemblée est close. 
 

 
 

Je, Daniel Plouffe, atteste que la signature du présent procès-verbal équivaut à la 
signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au sens de l’article 142 (2) 
du Code municipal. 
 
 
____________________________ 
Daniel Plouffe 
Maire 
 
 

 
Je, _______________, directrice générale et greffière-trésorière, certifie que les 
dépenses autorisées dans cette séance ont des crédits suffisants. 
 

 
__________________________________ 
Pénélope Larose 
Directrice générale et greffière-trésorière 


